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7/31多可町中学生サミットの様子

・
子
ど
も
一
人
一
人
に
目
が
届
き
や
す
く
、
き
め

細
や
か
な
指
導
が
行
い
や
す
い
。

・
子
ど
も
同
士
の
人
間
関
係
が
深
ま
り
や
す
い
。

・
異
学
年
間
の
縦
の
交
流
が
生
ま
れ
や
す
い
。

・
学
校
が
一
体
と
な
っ
て
活
動
し
や
す
い
。

・
保
護
者
と
地
域
と
の
連
携
が
図
り
や
す
い
。

・
学
校
行
事
や
部
活
動
な
ど
に
お
い
て
、
子
ど
も

一
人
一
人
の
個
別
の
活
動
機
会
を
持
ち
や
す
い
。

・
中
学
校
の
各
教
科
の
免
許
を
持
つ
教
員
を
配
置

し
に
く
い
。

・
部
活
動
な
ど
が
限
定
さ
れ
、
選
択
の
幅
が
狭
ま

り
や
す
い
。

・
ク
ラ
ス
替
え
が
な
い
な
ど
か
ら
、
人
間
関
係
や

相
互
の
評
価
な
ど
が
固
定
化
し
や
す
い
。

・
切
磋
琢
磨
す
る
機
会
な
ど
が
少
な
く
な
り
や
す
い
。

・
子
ど
も
の
人
数
、
教
職
員
数
が
少
な
い
た
め
、

グ
ル
ー
プ
学
習
や
習
熟
度
別
学
習
、
小
学
校
の

専
科
教
員
に
よ
る
指
導
な
ど
、
多
様
な
学
習
・

指
導
形
態
を
と
り
に
く
い
。

6/ 8 子育てふれあいセンター
6/16～17 加美区区長会
6/22 八千代区こども園
6/30 八千代区区長会
7/ 2 加美中学校
7/ 7 中町中学校
7/16 八千代中学校

6/21 中区こども園
6/24 加美区こども園
7/ 2 中区区長会
7/ 6 杉原谷小学校
7/13 中町北小学校
7/28 八千代小学校

※中町南・松井小学校は動画視聴による説明

　6月･7月に、町内14会場で住民説明会を開催し、小中学校の現状や出生数のほか、『地域の学
校教育のあり方を考える会』で現在協議している内容を説明し、意見や感想をお聞きしました。
　また、未就園乳幼児やこども園、小中学生の保護者を対象に、説明会の動画を配信し、率直な
意見をたくさんいただきました。
　詳しい内容は、多可町ホームページでも公開していますので、ぜひご覧ください。

保護者の皆さんからたくさんの意見をいただきました

[クラス替え]
・中学生は多感な年頃なのでクラス替えは必要
・子どもたちの逃げ場がないのは問題
[社会性・価値観・多様性]
・多くの仲間と競い合い、切磋琢磨できる環境が必要
・いろいろな個性と出会うことで人は育つ
・大人数の中で生きていく術を身につけてほしい
[教員]
・だんだん先生の数も減ってきている
・先生の人数を確保すべき
・専門の先生を配置し、多様な教育、授業、学習を

[部活動]
・部活動の選択肢を増やしてほしい
・文化部を作って選択に幅をもたせてほしい
[学習面]
・中学校では勉強や部活動の保障をしてほしい
・地域格差が学力格差になってしまう
・複式学級は避けてほしい
[子どもファースト]
・子どもたちの意見を最優先に考えてほしい
・子どもたちにとって何が一番良いかを考えてほしい
[その他]
・早めに統合に向けての準備を進めてほしい
・子どもたちにとっては、新しく通う学校が母校になる

[通学面]
・通学時間や金銭面が不平等にならないように
・子どもたちに負担のないようスクールバスの確保を
[心のケア]
・人間関係や心のケア体制を
・スクールカウンセラーを増員してほしい
・３中学校の交流を
[教員]
・先生に余裕がないと指導に影
響が出る
・先生の数を増やしてほしい

[校舎・場所]
・今ある校舎を活用してほしい
・場所はどこになるのか、新築か増築か、いろいろな
ことを考慮して決めてほしい
[財政面]
・もっと予算や財政、コストの説明をしてほしい
・町独自で20～25人学級をつくってほしい
・統合によって削減できるコストがある
[小中一貫教育]
・思い切って町で小中一貫校へ
・地区ごとの小中一貫校

[多可町独自の教育を]
・少人数クラスで可能な限り続けてほしい
[地域と共に]
・地域のみんなでフォローする環境を
・学校がなくなれば地域は衰退する

[その他]
・少人数でも地元の学校がいいと思う
・メリット、デメリット両方あるので、
統合せずに現状維持
・クラス替えがなくても楽しかった

No.

　事前に実施したアンケートから、多可町の中学生は、自己肯定感が高く、やる気
があり、友達の関係にとても満足しているという結果が出ました。
　そんな中、『将来、自分の子どもを多可町で育て、学ばせたいか』の問いには、
中学１年生では7割を超えていますが、中学３年生では４割にまで減少していまし
た。このアンケート結果を踏まえながら、３中学校から18人の生徒が、中学校生活
で感じる不満や問題点を出し合い、発表しました。

中学生の本音が爆発！

　

多
可
町
の
未
来
は
、
皆
さ
ん
が

作
っ
て
い
く
。
皆
さ
ん
の
意
見
を

い
ろ
い
ろ
な
人
が
聞
く
良
い
機
会

に
な
り
ま
し
た
。
自
信
を
持
っ
て

頑
張
っ
て
ほ
し
い
。

　

友
だ
ち
に
満
足
し
て
い
る
多
可

町
の
中
学
生
は
９
割
を
超
え
て
い

る
こ
と
は
す
ば
ら
し
い
。
で
も
、

そ
う
で
な
い

生
徒
が
１
割

い
る
こ
と
を

忘
れ
ず
、
そ

の
子
た
ち
の

た
め
に
一
緒

に
考
え
て
く

れ
た
ら
と
思

い
ま
す
。

竹
内
和
雄
准
教
授

　子どもたちの学校に対する課題や
不満は、住民説明会で保護者から出
た意見と共通点が多いことがわかり
ました。
　この課題解決に向けて、デメリッ
トを最小化し、メリットを最大限化
するために、今後も協議を進めてい
　　きます。

兵
庫
県
立
大
学
環
境
人
間
学
部

皆さんの意見

※各班から重複して
出た意見

［人口問題]
・クラス数を増やしてほしい
・たくさんの人数で行事を作りたい
［授業について］
・中間テストを復活させて
［学校の設備］
・外廊下より中廊下
・廊下に鳥のフン、教室に蜂が入っ
てくる
［通学について］
・安全タスキ邪魔、ヘルメット暑い
・スクールバスを走らせて
［校則について］
・制服が重い
・女子のズボンをOKについて
・不合理な校則がある
・ツーブロックなぜだめ？
［部活動について］
・部活動の選択肢が少ない
・文化部が少ない（吹奏楽部だけ）
・３校統合しよう
［給食について］
・デザートを増やしたり、おやつタ
イムを作って楽しい給食を実現し
てほしい

［行事について]
・行事をもっと盛り上げたい
・いろんな人が交流や協力をするこ
とが大切
［授業について］
・１人１台のパソコンを
もっと使いたい
［学校の設備］
・教室でエアコンの温度調節ができ
ない
・学校が古く、汚れがひどい
［校則について］
・ワンポイントのくつ下がだめ、お
団子ヘアがだめ、理由がわからない
・だめな理由が先生によって違う
・３校の校則を統一してほしい
［部活動について］
・部活動の選択肢が少ない
・練習時間が短い、少ない

［人口問題]
・生徒数、教室数、先生の人数も少ない
ので、３校統合すればいい
・友達が少ないから依存する
・大学授業料の支援制度を作って！
［授業について］
・聞くだけ書くだけの授業より、グルー
プワークを増やして
・１人１台のパソコンをもっと使いたい
・中間テストを復活させて
・『素直に悩みを打ち明ける相談室』を
作ってほしい
［学校の設備］
・トイレは全て洋式にしてほしい
［人権問題］
・ジェンダーレス、男女平等の制服に
［通学について］
・安全な通学路を確保して
［他校との交流］
・３校の交流が少ない
［部活動について］
・部活動の数を増やしてほしい
・経験のある先生を増やしてほしい
［虫について］
・虫が教室に入ると授業が中断する

られる


